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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 11. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

11.08.2015, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 

von 19:00 Uhr bis 21:10 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Thomas Hürthe  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Regina Elze  

Markus Rönnike  

Gäste 

 
Erhard Böttcher  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Mario Fessel entschuldigt 

Ines Stalinski entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 11.08.2015, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

16.06.2015 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

6    1. Entwurf des Stadtentwicklungskonzeptes (STEK 2015-2025) 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
Beschlussantrag 

109-2015  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Informationen durch Stadträte 

 
  

   

9    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 

Beschlussfähigkeit mit 7 Ortschaftsräten fest. 

     

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Da der Beschlussantrag 131-2015 nicht fristgerecht mit den 

Sitzungsunterlagen ausgereicht wurde, muss er von der Tagesordnung 

genommen werden. 

 

Herr Präßler lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Ja 7   

Nein 0   

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 16.06.2015 

  

 

 

 Folgende Punkte aus den vergangenen Sitzungen sind noch offen: 

 

Erarbeitung einer Übersicht aller ungepflegten Grundstücke im OT 

Holzweißig. 

 

Lange Straße 

Abgestorbene Bäume entfernen. 

 

Schulstraße 

Fußweg Quergefälle und Wurzeln beseitigen. 

 

Reparatur Rad- Fußweg Glück-Auf-Straße 

Der gesamte Rad- Fußweg wird in 4 Teilabschnitte geteilt. Die Reparatur des 

1. Teilabschnitts (Angelteich) soll noch in diesem Jahr begonnen werden.  

 

Glück-Auf-Straße 

Nicht mehr benötigte und außer Betrieb befindliche Beleuchtungsmaste 

entfernen. Beleuchtung im Kurvenbereich reparieren. 

 

In der Glück-Auf-Straße an der alten Strengbachbrücke müssen die 

Straßenränder vom Bewuchs befreit bzw. gereinigt werden. Die Maßnahme 

wurde begonnen, ist jedoch noch nicht abgeschlossen. 

 

Hintere Dorfstraße 

Im vorderen Bereich (Nähe Allianz Pratsch) Kastanienbaum entfernen, 

abgestorbene Äste beschädigen Fahrzeuge. Eigentümer hat zugesagt, den 

Baum nach der Vegetationsperiode zu entfernen. 

 

Clara-Zetkin-Straße 

Den unteren Teil der Clara-Zetkin-Straße großflächig mit Bitumen 

ausgleichen. (Scharfkantige Oberfläche). Die Ausschreibungsphase erfolgt 

(Umsetzung ist für das 2. Halbjahr 2015 vorgesehen). 
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Wiesenstraße 

Beseitigung von Vernässungsflächen. Maßnahmen verfolgen und begleiten, 

insbesondere der Graben unterhalb der Kirchstraße und der 

Sportlergaststätte. (Umsetzung ist in Arbeit.) 

 

Sparkassenbus 

Die Termine für den Sparkassenbus hängen im Schaukasten aus. Der OT 

Holzweißig soll 1x im Monat angefahren werden. 

 

Anglerverein 

Der SB Liegenschaften hat dem Anglerverein die beantragte Nutzfläche 

genehmigt. Dazu sind noch einige Klärungen bezüglich des Pachtzinses 

nötig. 

 

Roitzscher Straße 

Bei Starkregen fließt das Wasser in einen Graben hinter der Gartenanlage. Es 

muss geprüft werden, warum so viel Wasser in den Graben gelangt. Zur 

Klärung ist der AZUM angeschrieben worden. Weitere Prüfungen folgen. 

Die Roitzscher Straße wird während der Baumaßnahmen wegen zu hoher 

Staubbelastung gesperrt. 

 

Zufahrt Siedlung Süd 

Die Zufahrt Siedlung Süd wurde durch die Baumaßnahmen in der 

Cäcilienstraße beschädigt. Diese Zufahrt soll nach Beendigung der 

Baumaßnahmen repariert werden. Als Fertigstellungstermin der 

Baumaßnahme der Cäcilienstraße ist der 18.09.15 geplant, das Straßenfest 

findet am 12.09.15 statt. 

 

Straßenbegleitgrün entfernen – Helenenstraße / Hauptstraße 32 

Zu dieser Sachlage wird eine Vorortbegehung mit dem SB Öffentliche 

Anlagen durchgeführt. Anschließend werden Lösungsmöglichkeiten beraten. 

 

Herr Denkewitz schlägt vor, einen ca. 10 m langen Stahlmattenzaun im 

hinteren Teil der Hauptstraße aufzustellen, damit das Wild dort nicht in den 

Ort gelangen kann. Die Möglichkeiten sollten geprüft werden. 

 

Herr Präßler berichtet, dass der Pavillon vor dem Bergmannstag gestrichen 

wurde. Die Farbe wurde von der Firma Richter zur Verfügung gestellt. 

 

Weiter teilt er mit, dass der Findling zum Gedenken an Frau Heidecke 

bereits an seinem Standort Aussichtsplattform „Sonnenblick“ liegt. Der 

Termin der feierlichen Einweihung wird noch bekanntgegeben.  

 

Zur Anfrage von Herrn Hürthe, ob in diesem Jahr noch mit dem grundhaften 

Ausbau der Bitterfelder Straße begonnen wird, erklärt Herr Präßler, dass 

die Realisierung wohl erst 2017 erfolgen wird. 

 

Herr Denkewitz schlägt vor, dass der Ortschaftsrat dem Fachamt eine Liste 

übergeben sollte, aus der die Straßenschäden im Ort ersichtlich sind. Die 

Erstellung dieser Liste ist in Arbeit, verantwortlich ist der Ortsbürgermeister 

gemeinsam mit dem OR. 

 

Frau Riede spricht nochmals den äußerst schlechten Zustand des Radweges 

in der Glück-Auf-Straße an. 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 6   

Nein 0   
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mehrheitlich beschlossen Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Bei der letzten OB-DB am 03.08.15 fand eine Anhörung mit allen 

Ortsbürgermeistern zum 1. Nachtrag zur Haushaltssatzung und 

Konsolidierungskonzept statt. 

 

Der Stadtrat hat beschlossen, ein neues Hubrettungsfahrzeug i.H.v. 620.000 

€ anzuschaffen, da das vorhandene defekt ist. 

 

Die erhöhte Kreisumlage muss abgedeckt werden. 

 

Beim Stadtentwicklungskonzept soll die Öffentlichkeit beteiligt werden, 

damit diese Vorschläge einbringen kann. Hierzu findet für den OT 

Holzweißig eine Bürgerversammlung am 15.09.15 um 18.00 Uhr im 

Sitzungssaal statt. 

 

Weiterhin wurde in der OB-DB das Förderprogramm für die Dorferneuerung 

vorgestellt. 

 

Die LMBV hat mitgeteilt, dass der Baubeginn für die Beseitigung der 

Vernässungsflächen am 13.08.15 geplant ist. Diese sollen bis 07.12.15 

fertiggestellt werden. 

 

Das Feuchtbiotop ist noch immer ein Regenrückhaltebecken. Der obere 

Bereich soll als Abfluss benutzt werden. Der Pegel im unteren Bereich soll 

sich natürlich entwickeln. Die Vorstellung des Anglervereins, den Pegel 

künftig zu erhöhen, ist nicht umsetzbar und würde zur Vernässung der Keller 

der Grundstücke der Siedlung Süd führen. Im Moment erfolgt die Prüfung 

durch den SB Grünflächen, wer das Feuchtbiotop in Zukunft pflegen wird. 

Es kann passieren, dass dem Anglerverein der Pachtvertrag gekündigt wird. 

 

Herr Präßler verliest ein Schreiben der DB bezüglich des geplanten 

Streckenausbaus. Hierzu soll die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung des 

OR Holzweißig eine Aussage treffen. 

     

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Herr Böttcher, Karl-Liebknecht-Straße 28, erkundigt sich, aus welchen 

Gründen die Leopoldstraße wieder saniert wird, obwohl sie erst vor 2 Jahren 

errichtet wurde. Er möchte wissen, wie die Maßnahme finanziert wird und 

wie lange sie dauert. 

 

Weiterhin bemängelt er, dass der Springbrunnen nicht durchgehend läuft.  

     

 

 

zu 6  1. Entwurf des Stadtentwicklungskonzeptes (STEK 2015-2025) 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  
Beschlussantrag 

109-2015 

 Herr Präßler sagt, dass das Konzept nicht konkreter beschrieben ist als 

vorher. Es gibt keine konkreten Festlegungen. Der OT Holzweißig ist nur als 

Bestand und Steckbrief vorhanden. Der Naturlehrpfad gehört nicht mit rein 

und die Goitzschearkarden müssen raus. 
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Der OT Holzweißig soll ein Wohngebiet erhalten. 

 

Herr Denkewitz sagt, dass es schwierig ist, eine Wertschätzung zu machen, 

da er das Dorferneuerungskonzept nicht kennt. Die Gaststätte zur 

Sonnenrose sollte mehr Beachtung im Konzept erhalten. Maßnahmen auf S. 

106 ebenfalls. 

 

Frau Elze erklärt, dass die „Dörfer“ im STEK nicht aufgenommen werden, 

dafür gibt es das Dorferneuerungskonzept. Der Dorferneuerungsplan für den 

OT Holzweißig liegt vor, muss jedoch fortgeschrieben werden. Dieser wird 

dann Bestandteil des STEK. 

 

Herr Rönnike sagt, dass es in jedem OT Vorstellungen gibt, welche Flächen 

ausgewiesen sind. Diese müssen vorher geprüft werden und können erst 

dann im Flächennutzungsplan aufgenommen werden. 

 

Frau Riede erwähnt, dass die Gartenanlagen vertauscht wurden. Die 

Heimatstube auf S. 79 befindet sich im Rathaus. 

 

Herr Kröber findet die Aussage positiv, dass die Kita und die Schule nicht 

gefährdet sind.  

 

Nachfolgende Hinweise sollten mit aufgenommen werden: 

 

- Karte 10/2 

- S. 79 Fehler in der Statistik, Horte sind nicht mehr berücksichtigt. 

- S. 88 Hundesportplatz, gibt 2 Vereine 

- S. 94 Bergbaubegegnungsstätte befindet sich in der Halleschen 

Straße 

- S. 97 Park ist nicht in Karten verzeichnet 

- S. 100 es gibt nur 3 Spielplätze 

- Punkte zum ÖPNV sind sehr schwammig. 

 

 

Frau Elze teilt mit, dass der Punkt zum Wohnungsbaugebiet neu 

aufgenommen werden muss, der Rest wird redaktionell geändert. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Herr Hürthe teilt mit, dass die Schaltzeiten der Ampelsteuerung am 

Kreuzeck viel zu kurz sind. Die Ampelsteuerung soll in Bezug auf die 

Baumaßnahme am Kreuzeck überprüft werden. Hierzu soll die Verwaltung 

zur nächsten Sitzung des OR Holzweißig Stellung nehmen. Außerdem wird 

die Problematik im ROVB aufgegriffen. 

 

Herr Höbold möchte gern wissen, warum den Ringern die Nutzung der 

Halle gekündigt wurde. Er würde hierzu gern die Gründe erfahren, da es sich 

offensichtlich um persönliche Differenzen der Sportler untereinander handelt 

und nicht um die Platzkapazität.  

 

Herr Präßler wird sich um die Klärung des Problems kümmern. 
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zu 8  Informationen durch Stadträte 

  

 

 

 Herr Kröber erwähnt, dass der WUA im Rathaus Holzweißig tagt. Dort 

stellt sich die Goitzsche Tourismus Gesellschaft vor. 

     

 

 

 

zu 9  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Die nächste Sitzung des OR Holzweißig findet am 29.09.2015 um 19.00 Uhr 

statt. 

 

Herr Präßler schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.58 Uhr. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Janine Zeyda 

Protokollantin 
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